

María Corina Machado

Venezuela

Caracas, 16 de noviembre de 2018

Su Excelencia Dra. Angela Merkel
Canciller de la República Federal Alemana
Cancillería Federal
Willy-Brandt-Straße 1
10557 Berlín
Alemania

Sr. Jean-Claude Juncker
Presidente Comisión Europea
Rue de la loi, 200
1049 Bruselas
Bélgica

Venezuela agradece las múltiples muestras de solidaridad expresadas por Alemania y la Unión Europea en medio de la profunda crisis que atravesamos. En particular, agradezco el apoyo a los exámenes preliminares de la Corte Penal Internacional en el caso de Venezuela. Estoy segura de que la Corte probará que estamos ante un régimen criminal que somete a la población venezolana a un ataque generalizado y sistemático a sus Derechos Humanos.

También quiero reconocer la hospitalidad que muchos países de la Unión Europea, entre ellos Alemania, brindan a nuestros compatriotas que huyen de la tiranía en Venezuela y de la emergencia humanitaria que ésta ha creado.

Hoy les quiero pedir algo más: que Alemania y la Unión Europea hagan valer su peso ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para que éste adopte medidas eficaces que terminen propiciando el cambio de régimen en Venezuela, conforme a la doctrina de la responsabilidad de proteger asentada en la resolución de la Asamblea General de las Naciones Unidas del 16 de septiembre de 2005.

El apoyo europeo para la recuperación integral de Venezuela, a partir del cambio de régimen, será una contribución indispensable para la convivencia global pacífica, en tanto significará el desmontaje de un estado forajido que actualmente fomenta el narcotráfico y el terrorismo en diversas latitudes. No se trata de una crisis política, sino de un conflicto transnacional de orden criminal a cuyas víctimas actuales pueden sumarse muchas otras.

Por eso, en Venezuela confiamos en la buena disposición y gran capacidad de Alemania y de la Unión Europea para cooperar con nuestra reconstrucción como nación. Es necesario, entre muchas cosas, el fomento del conocimiento y del emprendimiento. Estoy segura de que muchos venezolanos que ahora viven, estudian y trabajan en Europa regresarán a Venezuela para emprender y contribuir a la prosperidad de su patria aprovechando las capacidades adquiridas en los países europeos, y el mensaje de confianza y estabilidad que los líderes venezolanos les vamos a enviar. El modelo económico europeo, expresado en el Tratado de Lisboa, que combina el libre mercado y la responsabilidad social del Estado será un referente principal para el renacer de Venezuela después de la catástrofe actual.

Hoy puedo asegurarles que Venezuela es un país que se resiste a perecer, y lo compruebo en cada recorrido periódico que hago, comprobando la fuerza de los ciudadanos y su determinación para ser libres. Hay una enorme fuerza creadora que está lista para convertir a Venezuela en una nación productiva y segura, con el apoyo de la comunidad democrática internacional.

Quiero expresar mi gran confianza y profunda convicción de que la Venezuela libre y democrática del futuro, que hoy necesita de su apoyo firme, fortalecerá aún más su amistad con Europa sobre la base de los valores de la libertad y la democracia, históricamente compartidos a ambos lados del océano.

Reciban un cordial saludo desde Venezuela, de cuyo territorio nacional no puedo salir desde más de cuatro años en razón de una decisión arbitraria e ilegal de la tiranía.

Atentamente,

María Corina Machado